

DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 24 DE JUNIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 32 ms. y se pone á 7 h. 28 ms.
 Sale la luna á 1 h. 47 ms. de la tarde . . . y se pone á 0 h. 0 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día
 12 h. 2 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Correo de hoy.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las cinco y media de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 34 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 20 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Dos reales decretos del ministerio de Hacienda, nombrando por el primero á D. Juan Gonzalez Alonso, inspector primero de la administracion principal de Hacienda pública de la provincia de Zaragoza, para la plaza vacante de oficial de la secretaria de aquel ministerio con categoría de jefe de administracion de cuarta clase. Y por el segundo se nombra á D. Luis Alvarez, jefe de administracion de tercera clase, cesante, para el cargo de subdirector segundo de la direccion general de Fomento.

Un real decreto del ministerio de Fomento, nombrando secretario del real consejo de agricultura, industria y comercio de su respectiva seccion á D. Branlio Anton Ramirez, oficial de secretaria de aquel ministerio y jefe del negociado de agricultura.

Otro nombrando regente de la audiencia de Albacete, á D. Antonio Viadera.

Varios nombramientos, renuncias y jubilaciones de jueces y promotores fiscales.

Varios decretos nombrando gobernador de Zamora á don Nicolas Calvo de Guayti; de Palencia, á don Juan Falomir; de Lugo, á don Antonio Cuervo.

Una real orden disponiendo que el derecho concedido á los maestros de instruccion primaria, de poder ser elegidos sin oposicion para escuelas de igual sueldo que las que desempeñan caducan el dia señalado para las nuevas oposiciones.

Otra concediendo á D. Antonio Blahi autorizacion para tomar agua del rio Llobregat, y denegándole á D. José Serra.

CÓLERA MORBO.

De los partes de los facultativos que se han recibido en las oficinas del gobierno superior de la provincia de Madrid resulta lo siguiente:

Dias 16.	Invadidos	9:	muertos	2:	curados	2
17.		24		10		8
18.		37		10		3
Totales		70		22		15

NOTICIAS NACIONALES

EXTRACTO DE LAS SESIONES DE CORTES.

En la sesion del 18 el Sr. Ramirez Arcas, aprobada el acta, pregunta si el ministro de Hacienda ha terminado sus estudios económicos. Se propone y concede una pensión y se niega otra, aunque la apoyó el general O'Donnell. El ministro de Fomento lee el proyecto de ley de policía de los ferro-carriles. El Sr. Arias Urias, anuncia una interpelacion sobre los sucesos de Santiago. El ministro de la Gobernacion declaró que no habia sido cosa de importancia, aunque habia muerto en defensa del orden un capitán

de cazadores. Se entró en la discusion del proyecto de ley sobre arbitrios para la conclusion del canal de Isabel II. El debate toma amplitud. El señor Labrador y el señor Figuerola, hablan en contra del dictámen y en pró el marques de Albaida y el señor Montesinos. Continúa esta discusion.

La sesion del 19 se abrió á las diez y media. El acta de la anterior fué aprobada por 65 votos. Nada notable ofreció el despacho ordinario.

Se desestimó el dictámen de la comision que proponia una pensión de 6,000 reales para la viuda é hijos del Sr. Useletti, empleado de hacienda que murió el año pasado del cólera en Pontevedra. Los señores Garcia (D. Diego) y Angulo combatieron el dictámen, y el señor Masadas le apoyó á nombre de la comision.

Se aprobó sin debate la base 22 de la constitucion que fija el principio del año económico en 1º de julio. Se hallaban presentes cuarenta y cuatro diputados á esta votacion. Procedióse en seguida á la discusion de la base 23 que trata de la presentacion de los presupuestos y la única que quedaba por aprobar. Comenzóse por el voto particular del Sr. Lafuente, quien procurando demostrar que el dictámen de esta última es mucho mas liberal y arreglado á las prerrogativas de las córtes que el voto del señor Lafuente. También habló en contra el señor Heros y en pro los señores Lafuente y Rivero Cidraque. El primero de estos señores dejamos la tribuna.

Abrióse la sesion del 20 á la hora ordinaria, con escasa concurrencia de diputados. Nada notable ofreció el despacho ordinario. Se admitió como diputado por Sevilla al señor Moreno Barrera. Procediéndose á la discusion del presupuesto de Gracia y Justicia, se dió principio por un voto particular del señor Moyano y otros individuos de la comision, que opinaba por la conservacion de las diez universidades literarias. El señor Moyano defendió el voto elocuentemente, demostrando la conveniencia de disminuir las universidades en cualquier sentido que se las considere. La mayoría se adhirió al voto particular y este fué aprobado casi por unanimidad. En seguida se aprobó sin discusion el proyecto de ley concediendo un crédito para la composicion de las murallas de Cádiz. Puesto á discusion el proyecto de ley relativo á la revision de expedientes de empleados cesantes, el señor ministro de Gracia y Justicia manifestó que el gobierno no estaba conforme con el proyecto por que le cree defensivo de su autoridad. El célebre Sr. Batlles quedaba apoyando el proyecto cuando dejamos la tribuna.

MADRID 17 DE JUNIO.

Anoche corrieron rumores que en Galicia promovieron los montemolinistas una nueva rebelion, siendo duramente escarmentados por el ejército y la milicia. Respecto á las tareas de las cortes constituyentes el gobierno mantendrá la opinion que ya ha sostenido, de que las cortes tienen el imperioso deber de cumplir el encargo que recibieron de la nacion constituyéndola.

— Ayer por la tarde entró en esta corte un correo extraordinario con la noticia, segun se nos ha dicho, de que en Santiago de Galicia han estallado graves desórdenes, llegando las cosas al estremo de que la autoridad se hubiese visto en la precision de emplear la fuerza armada para reprimirlos. Parece que ni aun asi lo habian conseguido. Como no tenemos datos seguros acerca de lo que ha podido ocurrir nos abstenemos de dar pormenores sobre ello.

— Segun nos escriben de Cádiz ha sido saqueada por segunda vez la oficina de recaudacion de las contribuciones, robándose á la vez un riquísimo almacen de joyas.

Idem 18.

A pesar del fuerte piquete de milicia que ayer bajó á las alamedas de la Virgen del Puerto, no fué posible corregir del todo desórdenes semejantes á los ocurridos en los anteriores dias festivos. Un número inmenso de nacionales armados de sables habian acudido, escitados unos por el espíritu de cuerpo, alucinados otros por el fatal espíritu de desconfianza que tan fácilmente se despierta en gentes sencillas, animados los mas por laudables gada por el piquete que pertenecía á la quinta companía del cuarto batallon, y que estuvo admirable de sensatez y prudencia, no se pudieron evitar contiendas, algunos insultos, algunas provocaciones, y lo que es peor, tres ó cuatro heridas recibidas por paisanos, entre ellas, un joven que sufrió un pinchazo en un brazo, y que hubiera sido muerto á no ser por la enérgica mediacion de una de las patrullas, y un pobre aguador anciano á quien descalabraron de un palo.

— Antes de dejar la Reina á Aranjuez, ha mandado entregar mil duros á los pobres del pueblo, cigarras abundantes á la tropa y milicia, y dispuesto se ausilie gratuitamente con médico y botica á todos los enfermos que haya en aquel Real sitio por efecto de la epidemia que le aflige. Estos actos no han menester elogio ni comentarios: la Reina los ha hecho siempre, porque su caridad y munificencia son inagotables.

— Parece han sido anulados mas de treinta nombramientos hechos por el señor Madoz en sus últimos dias de ministerio y contra la opinion de los directores de rentas. Inútil nos parece decir que la mayoría de los nombrados no tenian servicios de ningun género.

— Hemos oido que en otras poblaciones de Galicia se preparan acontecimientos parecidos á los de Santiago, en los cuales no es del todo estraña la política.

— El gobierno tiene noticia de que los carlistas han mandado construir en Bélgica 4,000 carabinas Minié: su plan es desembarcarlas en las costas de Galicia y Cataluña, terreno escogido ahora para su futura campaña, vista la imposibilidad de introducir nada por la frontera de Francia.

— Recibimos dos cartas de lord Howden y del duque de la Victoria, que nos dan la completa seguridad de que, merced en gran parte á las gestiones personales del general Caradoc, obrando como amigo y no como á representante de la Gran Bretaña, está asegurada la vida de los sargentos sentenciados en Madrid.

— En el consejo de ministros que ayer presidió la Reina en el real sitio de Aranjuez, se trató de la vuelta de S. M. á Madrid y del punto, donde deberia trasladarse para pasar la temporada de verano. Pocas palabras bastaron para convencer á S. M. de que la estacion, y lo insalubre de Aranjuez en la que atravesamos aconsejaban que S. M. se trasladase luego á Madrid; pero no se resolvió con tanta facilidad el otro punto. El amor de madre hacia desear á S. M. la Reina el trasladarse á la Grauja, punto que cree el mas conveniente á la salud de la princesa; pero el bien público y otras altas consideraciones la decidieron al cabo á renunciar al viaje de San Ildefonso, dejando para mas adelante el fijar el sitio donde pasará el próximo estío.

— La ciudad de Santiago, en Galicia, acaba de ser teatro de lamentables desórdenes, de cuyo fin podemos dar ya cuenta. Con motivo de haber subido el precio de los granos, el 12 por la mañana estalló en Santiago un motin que desde luego se presentó grave por haber tomado parte en él algunos individuos de la Milicia nacional. El ayuntamiento para calmarlo siguiendo el escándalo, á las tres de la tarde se tocó llamada á la Milicia nacional, pero esta no respondió completamente al llamamiento. Publicó entónces el alcalde un bando esponiendo que habia tomado las oportunas medidas para remediar el mal; pero el bando fué rasgado, obligando al pregonero á retirarse sin publicarlo. El 13 se reprodujeron los gritos y desórdenes hasta el punto que un capitán de cazadores de la Milicia nacional que se hallaba de reten en el cuartel y que quiso imponer á los alborotadores fué muerto de un tiro por un individuo de su companía. El alcalde constitucional se creyó ya impotente para restablecer la tranquilidad y declinó su autoridad en el comandante, jefe de la poca fuerza del ejército que habia en Santiago. Este inmediatamente dió aviso de lo que pasaba al capitán general que se hallaba en Tuy, puso la poblacion en estado de guerra y declaró en estado de reorganizacion la milicia nacional, con la intervencion del ayuntamiento. El 14 se verificó con gran solemnidad el entierro del capitán asesinado, hermano político del diputado señor Ruiz Pons; cuyo capitán habia llegado á Santiago el dia anterior y por exceso de celo quiso encargarse luego del mando de su companía. A las siete de la tarde llegó el gobernador civil á quien habian precedido unos 200 hombres de tropa, guardia civil y carabineros con el sub-inspector de la Milicia nacional y otro jefe. Se seguia activamente la causa contra el asesino del capitán, ya preso, y se aguardaba de un momento á otro al capitán general.

— Coadyuvando á los deseos manifestados por toda la prensa de esta capital de que el gobierno indulte al paisano y á los tres sargentos del regimiento del Príncipe á quienes se sigue causa de conspiracion caso de que sean definitivamente condenados á muerte por el tribunal supremo, escribió lord Howden dias pasados una carta al Excmo. señor duque de la Victoria pidiendo gracia por los reos. La respuesta que el señor embajador de Ingla-

terra ha obtenido no deja de ser satisfactoria, pues el señor duque al manifestar que la causa está aun pendiente de fallo sugiere la idea de que, cuando este sea adverso, el real ánimo de S. M., siempre inclinado á la clemencia, acaso no dejará escapar esta coyuntura de ejercerla.

— La cuestion de hacienda no está resuelta aun definitivamente de un modo oficial; pero extra-oficialmente hemos oido que el señor Bruil se presentará en breve á las Cortes para proponerlas que restablezcan los derechos de puertas; para que se modifique, restableciéndola igualmente de un modo que no grave á las clases pobres, la contribucion de consumos, y para declarar que no se cobrará el 8 p. o/o á la renta y que renuncia decididamente al anticipo forzoso. El señor Bruil, al esponer su pensamiento económico, está resuelto, segun se dice, á advertir á las Cortes que su aprobacion ó desaprobacion no debe, ni él quiere que influya en la existencia del gabinete.

— A excitacion del señor ministro de Fomento se ha dado una real orden, no publicada en la Gaceta, mandando suspender la venta de los montes que, procedentes de la propiedad del Estado, de los pueblos, de los establecimientos públicos ó de beneficencia podian declararse comprendidos en la ley general de desamortizacion.

— Cartas de Roma, recibidas por el correo de hoy, aunque por personas hostiles al ministerio, anuncian que la corte romana trata de hacer alejar de Madrid á monseñor Franchi.

— Las últimas noticias oficiales recibidas hoy de Santiago, dan la seguridad de que el 15 se habia restablecido completamente el orden material en aquella poblacion, en la que se encontraban el capitán general, el gobernador civil y la diputacion provincial buscando el medio de orillar toda clase de conflictos. Se habian hecho algunas prisiones.

Idem 19.

Ayer á las seis de la tarde hicieron SS. MM. y A. R. su entrada pública en tres meses.

Desde la estacion del ferro-carril, donde esperaba á SS. MM. el ministro de Fomento y gobernador civil, se dirigieron SS. MM., siguiendo su antigua y piadosa costumbre, al templo de Ntra. Señora de Atocha á dar gracias al Altísimo.

Al estribo derecho del carruaje régio marchaba el señor Ametller encargado interinamente de la capitania general de Castilla la Nueva, y al izquierdo el señor brigadier Rios.

Todas las calles del tránsito y aun las adyacentes estaban obstruidas por un inmenso gentío.

SS. MM. fueron repetidas veces vitoreadas durante el tránsito por el pueblo y la milicia.

Ayer digimos los actos de munificencia régia y verdadera caridad cristiana con que nuestra jóven reina ha señalado su estancia y salida de Aranjuez. Al llegar á Madrid su primer pensamiento ha sido tambien de clemencia y de bondad.

Apenas la reina quedó sola con sus ministros, cuando reiterando las gestiones que ya habia hecho desde el sitio pidió á sus consejeros responsables le propusieran el indulto de los sentenciados á muerte en Madrid y otros varios puntos de España por los sucesos que recientemente han afligido al pais. Deferentes el duque de la Victoria y el conde de Lucena á los votos tan nobles de su reina así lo ofrecieron á SS. MM., y creemos poder anunciar hoy con toda seguridad, que no habrá nuevas ejecuciones capitales por efecto de los últimos acontecimientos. La reina puede ya ser clemente sin poner en peligro el orden y la paz pública.

— El general San Miguel deja vacante la inspeccion de la milicia nacional del reino, cargo para el cual hemos oido designar á los generales Ferraz ó Lemery.

— Sabemos de una manera positiva que S. M. la Reina, de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha dignado conceder la grandeza de España personal é intras-

misible al capitán general D. Evaristo San Miguel, y nombrarlo comandante general del cuerpo de guardias alabarderos. Fué este uno de los acuerdos tomados anoche en palacio.

— En la recepcion del ministro anglo americano, Mr. Dodge, que, segun digimos á V., tuvo efecto anteayer, domingo, en el real sitio de Aranjuez, tanto el discurso del representante de la Union, como el de S. M. la reina, se distinguieron por un tono de cordialidad de alto interes político. — El mas vivo deseo del presidente y del pueblo americano, dijo mister Dodge, es que se estrechen y afiancen las antiguas y amistosas relaciones que tanto tiempo han existido entre el gobierno de V. M. y el de los Estados Unidos; y por mi parte, mientras me halle desempeñando el cargo con que he sido honrado, tanto por deber como por inclinacion propia, no omitiré esfuerzo que pueda contribuir á que desaparezca todo motivo de dificultades entre los Estados Unidos y la España, y procuraré con asiduidad y constancia el desarrollo de los intereses y de la felicidad de ambas naciones. — A estas palabras, tan amigas, contestó la reina Isabel lo siguiente: — «Anheo tan vivamente como el noble pueblo americano que se estrechen y consoliden las buenas y antiguas relaciones que felizmente existen entre España y los Estados Unidos; y no dudo contribuiréis por vuestra parte á este fin, igualmente provechoso á ambas naciones, secundando los deseos de que mi gobierno tiene dadas pruebas de alejar todo motivo de dificultades con el gobierno de los Estados Unidos.»

— Mañana miércoles, probablemente, someterá el señor Bruil su plan de hacienda al juicio y fallo del consejo de ministros.

— Anoche á las once se reunió el consejo de ministros para tratar de la cuestion de hacienda, ó mas bien para que el consejo oyera el pensamiento económico del señor Bruil. De resultas de la hora estraña á que los ministros se habian reunido se acordó que el señor ministro de hacienda habia presentado su dimision. Estos rumores carecian de fundamento, puesto que el señor Bruil ha seguido hoy trabajando en su plan, y hasta mañana, miércoles, no le presentará completamente formulado á sus compañeros de gabinete.

Sobre el plan económico del Sr. Bruil, podemos ya dar hoy noticias completas y exactas. El señor Bruil propone: aplicar al tesoro los rendimientos de los derechos de puertas en toda la nacion, dando en equivalencia á los ayuntamientos lo que produzca la contribucion modificada de consumos: estender y aumentar los derechos de timbre: recargar con un 3 por 100 las contribuciones directas y poner el precio de 50 rs. á cada cien libras de sal.

— El gobierno, oyendo la voz de la clemencia y teniendo presente que ya los principales fautores de la rebelion carlista han sido castigados, y que el pais se halla tranquilo, ha dado ayer orden al capitán general de Aragon para que los soldados que tomaron parte en la última insurreccion militar, ocurrida en Zaragoza, no sean diezmados, como se mandó en un principio, sino que pasen á servir por diez años en el ejército de Ultramar.

— Es tan grande el valor que S. M. la reina ha mostrado ante los repetidos casos de cólera que se han presentado en Aranjuez, que ha visitado y alentado á varios de los atacados, socorriendo igualmente á los pobres que no tenian recursos para atender á su curacion. Parece que trae los mismos desiguos respecto á los hospitales de Madrid, y nosotros nos tomamos la libertad de rogar al gabinete que evite en este particular cuanto pueda poner en peligro la vida de S. M.

— Leemos en las Cortes:

«Cada dia tenemos un nuevo rasgo de filantropía que elogiar en SS. MM., cuyos corazones se hallan dotados de tan buenos sentimientos. Antes de ayer fué atacada del cólera la criada de la maestra de arpa de la reina, que tenia habita-

cion en palacio, y con una inhumanidad increíble hizo arrastrar su como hasta una de las galerías, dejándola sola y completamente abandonada. Sus lamentos llegaron á oidos de SS. MM. quienes inmediatamente se presentaron á ella, prodigándole toda clase de atenciones y ofreciéndole su proteccion. Aunque el ataque de la enferma era grave, parece que la impresion que le causó la presencia de los reyes le produjo la reaccion, habiéndonos asegurado hallarse fuera de peligro. A la maestra de arpa, segun nos aseguran, se la obliga á hacer una larga cuarentena fuera de palacio.»

— Los habitantes de Badajoz han regalado un precioso báculo al Ilmo. señor obispo de aquella de diócesis, como muestra de agradecimiento á sus caritativos desvelos durante la última invasion del cólera.

BARCELONA 23 DE JUNIO. De la Corona de Aragon tomamos las siguientes correspondencias: Madrid 19 de junio.

Ha llegado hoy el general Hoyos, nombrado capitán general de Madrid.

En este momento acaba de recibir el gobierno un parte en que se le anuncia que dos hombres armados aparecieron ayer en la Mancha proclamando á Carlos VI; los nacionales de algunos pueblos salieron en su persecucion con tal actividad, que en la misma noche han sido alcanzados, quedando el uno muerto y el otro herido y prisionero. Tanquilidad completa en el resto de España: ya han entrado en Madrid dos de las columnas mandadas retirar.

Zaragoza 20 de junio. Nada de cólera. Los pocos casos que ha habido no se han reproducido y, segun dije á Vd. ayer, se mira con completa indiferencia á ese huésped que se dice está entre nosotros, pero que no es creible venga á visitarnos.

Están en capilla seis sargentos; Martinez, hijo del capitán que asesinó á los nacionales de Zaragoza, está tambien preso, y no sabemos lo que harán de él. Los seis sargentos de que hago mencion arriba serán fusilados mañana.

Partes telegráficas particulares. Madrid martes 19 junio á las cinco de la tarde.

Tranquilidad en Galicia. Noticias favorables de todos puntos.

El gobierno piensa presentar á las cortes recursos por valor de 200 millones sin gravar la propiedad.

Hoy han aprobado las cortes el proyecto de ley del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza con enmienda favorable de que los términos sean desde la promulgacion de la ley.

Madrid, martes 19 de junio á las cinco y treinta minutos de la tarde.

El jueves propoudrá el ministro de hacienda á las cortes el plan de hacienda, restableciendo el derecho de puertas y el de consumos, recargando en un tres por ciento la contribucion directa, y fijando en 50 reales el precio de cada cien libras de sal.

Madrid, miércoles 20 de junio á las seis de la tarde.

El gobierno ha renunciado á la formacion de cuerpos francos.

Designase nuevamente al general Lemery para el mando de Puerto Rico en reemplazo del general Camba.

El gobierno ha presentado á las cortes un proyecto de ley abonando á los cesantes de 1843, por motivos políticos, el tiempo de cesantía.

Valencia 19 de junio.

Nuestro corresponsal del Maestrazgo nos dice con fecha 14 de los corrientes lo siguiente: «Las facciones, que con tanta pujanza habian principiado su nueva campaña han sucumbido desapareciendo como por encanto cuando apenas se habian anunciado.

Justo es tributar las gracias á nuestro dignísimo Capitán general D. Juan de Villalonga que con una prevision que le honra, hizo imposible la organizacion y desarrollo de las partidas carlistas; cayendo las fuerzas leales como un rayo

sobre los primeros que tuvieron la desgracia de de sublevarse. Estos pueblos que le profesan un verdadero cariño, han saludado su venida dirigiéndole felicitaciones, y haciéndole un recibimiento magnífico, especialmente en San Mateo y Morella, donde ha recibido una verdadera ovacion. Hoy regresa á esa ciudad, despues de haber adoptado medidas eficaces para prevenir cualquier intentona. Le acompañan en su regreso las bendiciones y simpatías de este desgraciado pais.

Idem 20.

Acerca del viaje de SS. AA. RR. los duques de Montpensier, encontramos en el Eco de Manzanares de Alicante, correspondiente al dia 16 del actual, la siguiente noticia que trasladamos á nuestras columnas:

«Anoche tuvimos anclado en bahía el vapor Santa Isabel, que conduce á SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier.

Mucho sentimos que los augustos viajeros no pudiesen honrar con su presencia nuestra capital, por hallarse algo molestados por la marea.

Todas las autoridades fueron á complimentarles, y el Ayuntamiento constitucional y la música de nacionales, embarcados en falúas, les dieron una poética serenata.

SS. AA. se mostraron muy agradecidos y por medio de su médico manifestaron á nuestro Alcalde que aunque ahora no les era posible desembarcar ofrecian hacerlo al regreso de su viaje.

(D. M. de V.)

NOTICIAS ESTRANJERAS

París martes 19. Se da por segura la alianza entre el Austria y la Prusia.

El Austria no desarma; traslada sus tropas de la frontera rusa hacia la frontera occidental.

Se refuerzan considerablemente los campamentos de Saint Omer y Bologna.

La bolsa baja, mas por la actitud de la Alemania que por temerse nada de Crimea.

El Monitor toscano publica un parte telegráfico de Roma del 12 dando cuenta de la última tentativa contra la vida del cardenal Antonelli. Parece que Su Eminecia salia del palacio del Vaticano para dar un paseo, cuando al bajar los últimos escalones que hay en la entrada, un hombre llamado Defelicio, sombrero de profesion, se arrojó sobre él é intentó herirle; pero providencialmente fué detenido á tiempo y preso en seguida. Estos son los únicos pormenores que se han recibido hasta ahora.

— Dicese en París que ha estallado en Ukrania pronto habia obligado á los propietarios á ponerse en fuga, refugiándose en Varsovia que estaba abrumada con semejantes huéspedes. Dicese tambien que la Rusia desguarnece el Vistula para enviar refuerzos á Crimea.

— He aquí el resumen de las principales noticias que contienen los diarios extranjeros recibidos en París.

La Gaceta de Postas cree que la Dieta revocará próximamente la ley que prohíbe los alistamientos por cuenta de las potencias extranjeras.

Varios periódicos alemanes dicen que no se concederán licencias á los ejércitos austriacos de Galitzia y Transilvania.

La Independencia belga pretende al contrario, que las licencias concedidas se aplicarán principalmente á estos ejércitos.

El Morning Chronicle espresa la esperanza de que los aliados obtendrán algun gran triunfo en el Báltico.

Un parte del general de La Marmorá, fechado el 15 de junio, anuncia que el cólera disminuía considerablemente en el ejército piemontés de Crimea.

— He aquí como esplica la Patria la baja que se espermentó el 18 en la Bolsa de París:

«Conforme hemos indicado en nuestra revista hebdomadaria, cada vez que ocurre baja, sobre todo careciéndose de partes de la guerra, cierto número de especuladores esparce, sin ningún indicio cierto, rumores de un próximo empréstito. — Esto es lo que ha sucedido ahora tambien, y este rumor prematuro ha provocado incésantes ventas: apresurándose todo el mundo á realizar sus operaciones para participar de una suscripcion que, segun se ha dicho, debe ser nacional.»

Los demas periódicos dan esplicaciones análogas.

Santo de mañana.

SANTOS PROSPERO Y ELOY OBISPOS.

San Eloy cuya fiesta principal se celebrá en 1º de diciembre; pero como en aquel dia solemnizaba al Santo como á su patrono el gremio de herreros de Palma desde el siglo XIV, los plateros de dicha ciudad eligieron el de hoy, para tributar al Santo que es su tutelár, los cultos en la iglesia parroquial de santa Eulalia, donde le erigieron una especial capilla.

MAÑANA LUNES

En Santa Eulalia se celebra fiesta á S. Eloy; á las diez habrá misa solemne con música y sermon, siendo el orador D. Pedro Antonio Muntaner Pro, y vicario de la Vileta.